
                                                                                                  

  

 
 
 

 
 
 
 
 

 ２学期が始まり３週間ほどがたちました。岡山県に出されていた緊急事態宣言は解除されましたが，
９月末までまん延防止等重点措置が適用されており，まだまだ安心はできません。引き続き感染症対

策を徹底していきたいと思います。緊急事態宣言中は，今までよりもワンランク上の感染症対策を講じての学校生活になりました。子ど
もたちの健康を守るためとはいえ，制限の多い学校生活となり，子どもたちは窮屈な思いをしていたことでしょう。そのような中でも，
毎日落ち着いて生活できていた子どもたち，さすが，鹿田の子です。  

明日９月１８日（土）は，春から延期となっていた運動会を，「全校リレー大会」として行うはずでしたが，感染拡大防止のため取り
やめ，１０月１１日以降に学年別でリレー大会を実施することにしました。また，９月２９日に予定されていた５年生の海の学校（日帰
り）は，渋川青年の家が９月末まで閉所のため，残念ですが中止となりました。１０月には，４年生の山の学校（日帰り）や１，２年生

の生活科見学が予定されています。感染状況を見極めながらとはなりますが，今しかできない経験が一つでも多くできるように，感染症
対策を講じながら工夫して行っていきたいと思っています。  
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学校長のつぶやき ～歩くと見えてくるもの～ 

 個人差はあるそうですが，時速 40ｋｍで動いていると，止まっているときに比べて，視野が半分ほどになってしまうそうです。人間の最大視野は両目で見る
と約 200 度。しかし，時速 40ｋｍだとその半分の１００度。時速７０ｋｍだと６５度，時速１００ｋｍだと，なんと４０度にまで低下するのだそうです。狭
いですね。私は，健康のため，またストレス解消のため，休日には家の近くを走っているのですが，しんどくなって歩くことがあり  

ます。するとどうでしょう。道端の草花や畑の作物，山や建物などそれまで目に入らなかった多くの物が見えるようになります。走 

っているのと歩いているのとでは，まったくと言っていいほど見えるものが変わってくるのです。これは私たちの生活でも同じでは  

ないでしょうか。何かに向かって一生懸命取り組んでいるとき（走っているとき）は，物事を見る視野が狭くなり周りを見ることが  

できません。もちろん何かに集中して頑張ることはとてもよいことですが，もしかしたら独りよがりになってしまい，周りの人のこ 

とを十分に考えたり，思いやったりすることができていないかもしれません。ときには，今やっていることから離れて（歩いたり止  

まったりして），周りをゆっくり見渡してみることも必要かもしれませんね。  

ストレスがあると視界はもっと狭くなるとか。みなさんもストレス解消のために，ジョギングをしてみませんか？  

防災給食 「救給コーンポタージュ」ってなんだ？  
毎年９月１日は防災の日，９月は防災月間です。そこで，９月７日の給食は「防災給食」でした。この日のメニューは「切り干しソ

ースサンド（長期保存が可能な切り干し大根やツナ缶を使ったもの）・牛乳・一口ゼリー」そして，「救給コーンポタージュ」でした。

この「救給コーンポタージュ」は，電気やガスなどが途絶えた中，特定アレルゲン２８品目を使用せず，加熱しなくても食べることが
できるものとして開発されたものです。袋の底が広くなっているので立てて食べることができたり，子どもでも封をまっすぐ開けるこ
とができるように加工してあったりしていて，よく考えられています。味もよく，子 
どもたちにも好評でした。昨年は「救給カレー」でした。２年生に「どちらがおいし 
かったか。」と聞くと，２対１ぐらいでカレーが多かったです。 
 災害はいつどこで起こるか分かりません。子どもたちが学校にいるとき，大きな地 
震などが発生し，ご家族のお迎えを待つ間の非常用食料として，７年間保存できる 
「非常用クッキー」と「非常用飲料水」を購入していただいており，学校で保管して 
います。みなさんのご家庭でのいざという時の備えはいかがですか？非常持ち出し袋 
や避難場所などを確認しておくと安心ですね。 

夏休みにがんばりました！ 
 図工や家庭科などの作品は各教室に，また，自由研究や科学研
究，発明工夫は，職員室から購買へ行く廊下にも掲示・展示され
ています。鹿田小だよりや終業式で呼びかけたからでしょうか，
今年は特に，自由研究や科学研究にたくさんの子どもたちが取り
組みました。研究の題材は，顕微鏡を使って観察したもの，昆虫
の生態，植物の不思議，雲などの自然現象，交通信号機など多岐
にわたっていました。興味をもったことを追究していく気持ち
を，これからもずっと持ち続けてほしいと思います。 

昇降口を開ける 7 時 50 分以降を目指して登校するようにお願いをしていましたが，密集の状況がずいぶん改善さ
れてきました。ご協力ありがとうございます。これからも引き続きよろしくお願いします。 

ワンランク上の感染症対策に取り組みました。 

 緊急事態宣言の間，登校時の健康観察と休み時間の過ごし方に
ついて，特に感染症対策を強化しました。 

登校時の行動の仕方
を分かりやすく示しま
した。  

登校したらまず手洗
い。アルボースを使って
洗います。  

教室の前で先生が健
康観察記録表を確認し
ました。  

トイレを待つ位置を
表示するなど，間隔を意
識させました。  

長い休み時間は放送
室からアニメのビデオ
を流しました。  

高学年は休み時間に
「クロームブック」を使
った活動もしました。  


